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『2学期の始まり』 

                          校長 勝  幸 八 

 

北松西高校では、8月25日(木)に始業式を行い、２学期が始まりました。この夏の間、生徒達

は、夏季補習、学習会、部活動の遠征、インターンシップ、アルバイト、ボランティア等の活動を

しました。いろいろな活動をするうえで、暑い中、水分補給や食事、睡眠など普段よりも気をつけ、

自分自身のコンディションを維持するために自己管理が必要だったと思います。この視点から考

えると夏は、自己管理能力を鍛える絶好の季節でした。暑い夏を様々な工夫をこらして体調

を維持し乗り越えることで、秋の過ごしやすい環境の中では、勉強もはかどるでしょう

し、部活動の練習も暑い夏を乗り越えたという自信が支えてくれることと思います。ま

た、冷たいものでお腹をこわしやすいとか、夏の日差しを感じると元気が出るとか、自

分自身の体や心の特徴を知ることができ、自己理解につながります。さらに、体験したこと

は何らかの形で内面に蓄積され、経験となり、後々の人生を支える力の基礎を築くことにつなが

ります。そういう意味で、いろんな体験をすることは重要なことです。 

始業式で生徒達に次のようなことを話しました。 

「２学期は大きな学校行事として中高合同体育祭から始まります。夏休み前から何回か中学校と

合同で練習をしました。実施まで後２週間ほどですが、中学生とともに作り上げる素晴らしい体

育祭になることを期待します。また、11月には西高祭もあります。どのような文化祭になるのか楽

しみです。 

1年生は、学習、部活動、学校行事に積極的に取組み高校3年間の基礎となる力をつけてく

ださい。2年生の大きな行事として修学旅行があります。写真ではなく本物に触れることで感じる

こと、実際にその地、場所でないと見ることができないことを見、また、体験することが目的の一

つです。修学旅行が意義深く、思い出に残るように事前の計画、準備、学習に十分取り組んでく

ださい。3年生にとっては進路実現のための大切な時期です。一歩一歩着実に進んでください。

進学を希望している人は、何を学ぶのか、何のために学ぶのかをしっかり意識してください。就

職を希望している人は、自分の仕事の成果に対して、お金をもらう立場となることを意識してくだ

さい。 

夏から冬に向かうこの時期、学校生活の期間としては4ヶ月という最も長い学期です。皆さん

が学習に、学校行事に、部活動に目標を持ち取り組み、いろんな体験を通して経験を積み重ね

ていく中で、大きく成長することを期待します。」 

生徒達は、この夏の経験を通して学力的にも体力的、精神的にも一回り大きく成長し

たことと思います。２学期の大きな行事は、9月1１日(日)の中高合同体育祭から始まります。

成長した生徒達の元気な姿をご覧くださるようお願いいたします。 

朝夕は暑さも和らぎつつあり、秋の気配も感じる季節になりましたが、まだまだ暑い日が続きま

す。お体を大切にお過ごしください。 
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体育祭合同練習（～７日） 

体育祭予行 

中高合同体育祭 

代休 

専門委員任命式 

ソフトテニス佐世保地区新人戦（～１８日）、対外模試（３年） 

ＤＶ予防教育 

朝学タイム開始、考査時間割発表 

中間考査（～１０月２日） 

 
― お知らせ ― 

〇 中高合同体育祭 ９月１１日（日）[予備日９月１３日（火）] 

スローガン「一念通天 ～風になれ、魂を燃やせ～」 

皆様のご来場をお待ちしております。 

 
各種大会結果 
―陸上競技部― 

大会名：平成２８年度佐世保地区高等学校 
新人陸上競技大会 

日 時：平成２８年８月１０日～１１日 
会 場：佐世保市総合グラウンド陸上競技場 
２００ｍ  伊藤    ２４秒９６ 
４００ｍ  伊藤    ５６秒４８ 
８００ｍ  神川  ２分１１秒１３ 

１５００ｍ  神川  ４分３８秒０８ 
５０００ｍ  北村 １６分２８秒７２ 第４位 
３０００ｍSC 北村 １０分４９秒７０ 第７位 
４×４００ｍR 島元･伊藤･神川･北村 ３分４３秒２８ 
走幅跳    島元  ５ｍ６７ 
三段跳    島元 １２ｍ３１    第７位 
Jr砲丸投  平田  ８ｍ８０    第５位 
やり投    平田 ３２ｍ３８    第７位 
 

夏季学習会（３年） 

８月１日から８日までの６日間、３年生の夏季学習会を実施

しました。１日１０時間もの学習に励み、集中して学習する習

慣を確立することができ、大変有意義な時間を過ごすことがで

きました。２学期からは個別添削や面接指導など受験も本格化

してきます。この学習会の成果が実るよう、学んだことを活か

して受験を乗り切ってほしいと願っています。 

～学習会を終えた生徒の感想～ 

〇 学校で１０時間勉強することで、家での学習も前より短く感じるようになった。みんなに負けな

いように自分も一緒に頑張ろうと思えたし、意識が変わった。 

〇 苦手な教科をゆっくり理解していくことができ集中も続き、１日があっという間に過ぎる感覚が

あった。むしろもっと時間が欲しいと思った。 

北松西高だより 
第５号 平成２８年８月２６日 

http://www.hokusho-nishi.ed.jp/ 

e-mail hokushounishi-h@news.ed.jp 
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オープンスクール（７月２２日） 

７月２２日（金）本校の現状を紹介し、授業体験などを通して、高校での学習及び生活に対する理

解を深めてもらう目的でオープンスクールを実施いたしました。 

 学校紹介や学校行事・教育課程等に関する説明会の後、授業見学、授業体験を行いました。当日は

中学校の生徒３６名、保護者４名、中学校の先生方９名の計４９名に参加していただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

     全体説明           授業見学          授業体験 

   

 

救急法講習会（７日） 

８月５日（金）佐世保西消防署小値賀出張所の消防署員の方をお招きし、心肺蘇生法を中心とした

救急法について講習会を実施しました。 

 

 

 

 

 

 

 

     全体説明          胸骨圧迫の練習        ＡＥＤ使用法の説明 

 

第２学年インターンシップ（８日） 

７月２１日（木）から第２学年を対象に、将来のキャリアに関連した就業体験をすることにより、

職業選択意識、学習意欲、社会適応能力の向上を図る目的で、県内の希望する事業所においてインタ

ーンシップを実施しました。各事業所のみなさまありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

させぼパール・シー株式会社   ダイハツ長崎販売株式会社    株式会社 ユースフル 

  

平和学習（９日） 

８月９日（火）に平和学習を実施しました。最初に米国オバマ大統領が５月に広島で行った演説を

視聴し、「核なき世界を作るために」の題でワークショップを行いました。長崎に原子爆弾が投下さ

れた１１時２分の黙祷し、最後に長崎の平和祈念式典での長崎市長の平和宣言を視聴し、平和への想

いを新たにしました。 

 

 

 

 

 

 

  オバマスピーチを再読       ワークショップ       平和宣言の発表 

 

 

県立大学看護出張講義（２２日） 

 ８月２２日（月）長崎県立大学看護栄養学部看護学科の山谷麻由美教授をお招きし、「これから求

められる看護師の役割」という題で看護・医療系統への進学を希望している生徒を対象に講義を実施

しました。 

看護職の種類、仕事内容、適正、看護職になるための学校・資格、免許取得までの道のりなどの内

容で、将来の看護師をめざす生徒は真剣な眼差しで聴いていました。 

 

 
新任のＡＬＴ紹介 

Good afternoon,everyone! My name is Samantha Cohn. You can call me Sammi. 

I am 22 years old. I am from Texas,which is in America. I went to college in 

California and I studied business. I am also excited to participate in school 

events and clubs. I look forward to meeting everyone and learning about Ojika! 

みなさんこんにちは 私の名前はサマンサ・コーンです。サミーと呼んでくだ

さい。22 歳です。アメリカのテキサス州出身です。カリフォルニア州の大学でビ

ジネスの勉強をしていました。学校で行事や部活動に参加できることを楽しみに

しています。皆さんに会って小値賀について色々と学べること

を楽しみにしています。 

 

 

 

編集後記 松のひとりごと・・・ 

 ８月に入ってから雨も少なく、暑い日々が続きました。いよいよ２学期が始まりま

す。２学期は目の前に迫っている体育祭をはじめとしたたくさんの行事がありますか

ら、それぞれ充実したものにできるよう頑張りましょう。 


